

PRESIDENTE LAGOS: EL PLAN AUGE SIGNIFICA DERROTAR MIEDOS Y TIEMPOS DE ESPERA

Así lo afirmó el Mandatario al ratificar que, como primeros avances del Plan Auge, desde septiembre se atenderán cardiopatías y cánceres infantiles e insuficiencias renales antes de 30 días desde el diagnóstico.

"Una sociedad bien organizada puede derrotar estos miedos, el miedo a quedar cesante, a no tener recursos para pagar la universidad de un hijo, o el miedo a no poder hacer frente a algo en el ámbito de salud", señaló.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto al ministro de Salud, Osvaldo Artaza, visitó esta mañana el Hospital Luis Calvo Mackenna, donde ratificó la decisión del Gobierno de atender desde septiembre las cardiopatías congénitas, cánceres infantiles e insuficiencias renales, en un plazo máximo de 30 días desde el diagnóstico, como inicio del Plan Auge. "Quiero indicar mi convicción de que los compromisos que asumí el 21 de mayo, de que en septiembre, lo que dice relación con las dificultades en el ámbito de las cardiopatías infantiles, del cáncer infantil y las diálisis, se van a tratar en la forma que lo señalé, sin necesidad de las listas de espera".

El Mandatario explicó que a partir de estos avances queda demostrado que "el Plan Auge significa derrotar miedos, derrotar los tiempos de espera y saber exactamente cuánto hay que esperar" pues, según indicó, "hoy todavía hay miedo en la familia chilena cuando se trata de la salud. Miedo de que si llega una enfermedad grave, miedo de cuánto tiempo voy a tener que esperar para que me la traten, miedo si voy a tener capacidad de pago para ello".

En este sentido el Jefe de Estado subrayó que "una sociedad bien organizada es una sociedad que puede derrotar estos miedos, el miedo a quedar cesante, el miedo a no tener recursos para pagar la universidad de un hijo, o el miedo a no poder hacer frente a algo en el ámbito de salud".

Además explicó que derrotar esos miedos y dar más seguridad a los chilenos, especialmente respecto de eventuales problemas de salud implica mayores recursos que progresivamente serán asumidos por el Plan Auge. "En eso consiste el Plan Auge, en cómo somos capaces de ir expandiendo las garantías que queremos dar".

En este tema, explicó que respecto de los "56 tipos de enfermedades que van a tener garantías explícitas, estamos de acuerdo que éste es un concepto dinámico, y a medida que el país crezca y tenga más recursos, estas 56 irán dando origen a 65, 70 ó 75, que es como debe hacerse".

El Presidente Lagos insistió en que esos son los temas que deben ser debatidos, más allá de los mecanismos de financiamiento. "Es frente a estos temas reales en donde quiero que se produzca el debate en Chile. Frente a este chico, que hoy día vive por una operación, por la capacidad de los médicos, por lo que se ha hecho aquí, los 31 pesos de mayor costo que va a tener una botella de vino que hoy día cuesta 1.000, pasa a ser un debate muy menor", afirmó.

El Mandatario subrayó la necesidad generar debate y acciones orientadas a perfeccionar el sistema de salud en su conjunto, mejorando también la gestión y utilización de los recursos existentes. "Soy un convencido de que tenemos que hacer un gran esfuerzo como país, y quisiera ese gran esfuerzo referirlo tanto al ámbito público como privado",

sostuvo.

Al respecto, indicó que "no veo por qué alguien llama las campanas a rebato y se dice que estoy en una campaña contra las Isapres cuando digo que también pueden mejorar su gestión. Porque gastar el 20% de las cotizaciones en administración, a lo mejor se puede ahorrar un par de pesos. Del 7% que usted cotiza, 1.4% es para administrar".

Consultado sobre el debate que ha generado el financiamiento de los subsidios maternales el Mandatario explicó que "las cotizaciones son en función del ingreso" y por tanto "las transferencias y los subsidios tienen que hacerse para focalizarse bien". El Jefe de Estado explicó que de las 200 mil mujeres embarazadas que dan a luz cada año, 140 mil no tienen ningún subsidio maternal pues no están insertas en el mundo laboral.

Señaló, además, que de las 60 mil que tienen este subsidio, 20 mil están en el sistema privado con un gasto total de 55 mil millones de pesos y 40 mil en Fonasa con un gasto total de 30 mil millones, "lo cual está bien, porque eso está acorde con los niveles de ingreso de cada uno". Sin embargo, cuestionó que de los tributos que pagan todos los chilenos "dos tercios vayan a un segmento, un tercio a otro segmento y la gran mayoría no reciba nada".

En este sentido, el Mandatario sostuvo que "nos pareció importante mejorarlo (el sistema de subsidios maternales) en la forma que lo hemos propuesto, manteniendo los subsidios, por supuesto, pero con un sistema de financiamiento más adecuado".

En otro tema y requerido sobre la denuncia de utilización de recursos de la Cámara de Diputados con fines electorales, el Mandatario enfatizó que "he planteado la necesidad de limitar todo el gasto electoral en el ámbito político. Hasta ahora no he tenido éxito".

El Presidente Lagos señaló que es necesario establecer sistemas contabilidad respecto de los gastos electorales de los partidos políticos. "He planteado que los partidos deben llevar contabilidad, como cualquier sociedad anónima, y que sean revisados, y así se evita todo ese tipo de problemas", concluyó.

NOTAS PARA EL EDITOR

CÁNCER INFANTIL

Anualmente se registran aproximadamente 500 nuevos casos de niños con diversos tipos de cáncer que van desde tumores cerebrales y del sistema nervioso central a leucemias.

A partir de septiembre, todos los niños con cáncer tendrán garantizado el tratamiento integral desde la sospecha en el nivel primario y el acceso a quimioterapia y radioterapia en menos de 30 días desde el diagnóstico.

Asimismo, los menores con leucemia que lo requieran, tendrán asegurado el acceso a trasplante de médula ósea.

Actualmente, los niños menores de 15 años son atendidos en una red de 13 centros hospitalarios en todo el país. En la Región Metropolitana, los niños son atendidos en:

Hospital Roberto del Río, San Borja Arriarán, Exequiel González Cortés, Luis Calvo Mackenna, San Juan de Dios y Sótero del Río.

El hospital Luis Calvo Mackenna es el único del sistema público que realiza los trasplantes de médula ósea y atiende a menores que requieren este tipo de intervención enviados por establecimientos de todo el país.

INSUFICIENCIA RENAL.

Se asegura el acceso a especialista antes de 30 días para confirmar el diagnóstico e iniciar el tratamiento.

Se garantiza la hemodiálisis para todos los pacientes y los trasplantes renales para el 100% de los casos, dependiendo de la disponibilidad de donantes.

Actualmente hay 7.675 pacientes en diálisis (90% Fonasa). De ellos, 1.000 son candidatos a trasplante. Se realizan, de acuerdo a disponibilidad de donantes y compatibilidad, 250 trasplantes anuales.

CARDIOPATIAS CONGENITAS

228 niños murieron en 1999 a causa de malformaciones congénitas del corazón. Esto implica la tercera causa de muertes en menores de un año.

Las cardiopatías congénitas no tratadas tienen una mortalidad superior al 60% en el primer año de vida, concentrándose especialmente en los primeros tres meses, por lo que su diagnóstico debe ser precoz y la derivación a un centro especializado oportuno.

Se estima una incidencia de cardiopatías congénitas de 1% de los recién nacidos. Esto es, de los 260.000 niños que nacen al año, se prevé 2.600 casos.

Un 65% de los casos que se registran anualmente requieren cirugía, es decir 1.690 niños, de los cuales 1.268 (un 75%) son beneficiarios del sistema público de salud.

Del universo de niños que requieren cirugía, el 75% es de alta complejidad (cirugía con circulación extracorpórea), los que alcanzan anualmente en el país a alrededor de 950, de los que aproximadamente un 65% son atendidos en los hospitales Calvo Mackenna y Roberto del Río.